

# Haute-Vienne → L'actu

**SOLIDARITÉ** ■ Ce Haut-viennois va pédaler 5.000 km pour sensibiliser à la lutte contre la sclérose en plaques

## Le périple de Pierre Pasquet au Canada

Ce lundi 3 juin, Pierre Pasquet entame son trajet de 5.000 km pour récolter des dons au profit de l'Association française des sclérosés en plaques (AFSEP).

**Pierrick Mouëza**  
pierrick.moueza@gmail.com

« **J'**ai perdu ma mère de cette maladie », explique sobrement Pierre Pasquet au téléphone. Ce lundi, il commence son aventure depuis la ville de Montréal au Canada.

Réaliser ce trajet à vélo est une évidence pour le jeune homme originaire de la commune des Billanges (87).

Il n'en est d'ailleurs pas à son premier projet. En 2021, il a pédalé de Roscoff à Hendaye, soit 1.200 km et 28 jours. Il avait ainsi récolté environ 3.300€ de dons. Cette année, c'est l'Est canadien dont le Québec, le Nouveau-Brunswick et l'Île-du-Prince-Édouard.

### La SEP, une maladie complexe

Cette fois, Pierre compte récolter 5.000 € au profit de l'AFSEP, une association



**VÉLO.** Pierre Pasquet avec son vélo, quelques jours avant son départ.

dédiée à la lutte contre la sclérose en plaques (SEP). Selon le ministère de la Santé, environ « 120.000 personnes en France sont atteintes de SEP », souvent « entre 25 et 35 ans ». La SEP est une maladie neurologique qui « s'attaque au système nerveux central », c'est-à-dire « au cerveau et à la moelle épinière », détaille l'AFSEP. À terme, les lésions provoquent des « troubles moteurs, sensitifs et cognitifs », souligne l'AFSEP. L'association propose « une ligne d'écoute offrant un soutien psychologique, des conseils en bien-être, pour accompagner les personnes atteintes de SEP et leurs aidants ».

### Besoin de sensibilisation

« Est-ce que tout le monde est sensibilisé ? Je ne sais pas », s'interroge Pierre Pasquet. Il souhaite sensibiliser le plus de personnes possible. Le périple « va durer environ deux mois. Je ferai une sorte de résumé tous les deux ou trois jours sur Instagram », détaille le jeune haut-viennois. Partager son aventure

sur les réseaux peut l'aider à médiatiser la cause qu'il défend. « La majorité des jeunes générations sont sur les réseaux sociaux et c'est un moyen de communication. Les réseaux sociaux peuvent avoir un impact positif », dit-il avec espoir.

Pour lui, il faut prendre conscience « que ça peut arriver à notre entourage ». « J'invite les personnes qui en ont la possibilité à faire un don pour cette cause », conclut-il.

Avant même ses deux mois d'aventure à la force des jambes dans les contrées canadiennes, Pierre Pasquet songe déjà à un autre voyage à vélo sur le célèbre chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle d'ici deux ou trois ans. Dans un avenir plus lointain, « pourquoi pas aussi faire le trajet de l'EuroVélo 1, du cap Nord jusqu'au Portugal ? ». ■

**Pratique.** Mail : pedalerpourlasolidarite@gmail.com. Lien de la cagnotte : helloasso.com/associations/afsep-association-francaise-des-scleroses-en-plaques/collectes/pedaler-pour-la-solidarite-un-epic-voyage-a-velo-a-travers-l-est-du-canada

**FÊTE DE L'AIR** ■ L'Aéroclub Limoges-Bellegarde a célébré ce dimanche les 95 ans de l'aviation en Limousin

## Quelque 2.000 spectateurs ont envahi le tarmac limougeaud

Avec une météo capricieuse, l'organisation d'un tel événement a pu sembler de la haute voltige. Mais le plafond trop bas a bien fini par se lever et n'a finalement pas gâché la Fête de l'air 2024 organisée par l'aéroclub Limoges-Bellegarde.

Les deux cents adhérents du club s'y sont préparés pendant deux ans, et 118 bénévoles étaient à pied d'œuvre ce dimanche pour recevoir le public. Certes, un peu moins nombreux qu'en 2022 où l'édition avait accueilli 7.000 visiteurs, sous des cieux plus ensoleillés.

### Animations au sol

Qu'importe, les amoureux de l'aviation et les curieux étaient au rendez-vous, profitant des nombreuses animations au sol en attendant les démonstrations de voltige. Parmi celles qui ont été plébiscitées, les deux simulateurs de vol de Mirages 2000 et le simulateur de vol Cessna 172. L'occasion aussi pour les curieux venus en famille de monter à bord d'un planeur ou dans l'un des avions en exposition.

« Même si c'est une fête de l'air, c'est avant tout une fête de famille, et c'est



**LIMOGES-BELLEGARDE.** Animations et démonstrations étaient au menu de la Fête de l'air orchestrée par les membres de l'aéroclub Limoges-Bellegarde et son tout jeune président Lucas Dardant. PHOTOS STÉPHANE LEFÈVRE

quelque chose que l'on veut développer », insiste Delphine Lemain, secrétaire et responsable pédagogique de l'aéroclub, qui abrite plus d'une famille de passionnés. À commencer par la famille Dardant, avec le père Philippe et ses fils, dont Lucas.

### Un très jeune président

Âgé de 24 ans, ce dernier a été élu en mars dernier président de l'aéroclub Limoges-Bellegarde. Il est ainsi le plus jeune président d'un aéroclub de France. Mais rien d'étonnant puisqu'il est tombé dans la marmite à sa naissance. « Je l'amenaïs avec moi et il avait son rehausseur sur le siège passager, se souvient son père. Ici, c'était sa deuxième maison et il y travaillait les étés ».

« Il a effectué son stage de troisième avec moi, ajoute Delphine, et il a passé son brevet d'initiation aéronautique à l'âge de 13-14 ans, avant de pouvoir voler de ses propres ailes... »

Aujourd'hui, il vole un peu moins car il enseigne depuis peu la physique-chimie à Évreux en Normandie. ■

Maryline Rogerie  
maryline.rogerie@centrefrance.com